

Verbreiterung der Wirkungsplattform von Gesprächskreisen durch Einrichten einer Webseite

Mai 2024

Die Digitalisierung verändert grundlegend, wie Gruppen und Organisationen miteinander agieren und kommunizieren. Besonders für unsere Gesprächskreise der NachDenkSeiten und ähnliche Gruppen wird eine Präsenz im Internet immer wichtiger und ist eigentlich schon überfällig. Wir müssen diese Möglichkeiten besser nutzen.

Die Webseite www.nachdenken-in-frankfurt.de richtet sich an verschiedene Zielgruppen, die jeweils spezifische Bedürfnisse und Erwartungen haben:

Interessenten (meist von den NachDenkSeiten kommend):

- **Schaffung einer Außendarstellung:** Die Webseite dient als Visitenkarte für potenzielle Interessenten, um einen ersten Eindruck vom Frankfurter Gesprächskreis der NachDenkSeiten zu erhalten.
- **Anlaufstelle der Erstinformation:** Interessenten können auf der Webseite grundlegende Informationen über den Gesprächskreis, seine Ziele und Aktivitäten finden.
- **Informationen über das Selbstverständnis des Frankfurter Gesprächskreises der NachDenkSeiten:** Die Webseite vermittelt das Selbstverständnis und die Werte des Gesprächskreises, um potenzielle Interessenten anzusprechen.
- **Informationen über mögliche Termine / Lokalitäten zum Treffen:** Interessenten erhalten auf der Webseite Informationen über bevorstehende Termine und Treffpunkte, um an den Gesprächsrunden teilzunehmen.

Teilnehmer (Aktiv / Passiv):

- **Bildung einer internen Informations- und Kommunikationsplattform:** Die Webseite fungiert als zentrale Plattform für die Kommunikation und den Informationsaustausch zwischen den Teilnehmern des Gesprächskreises.
- **Kalender- / Termin- / Veranstaltungsfunktionen:** Teilnehmer können auf der Webseite Veranstaltungstermine einsehen und sich über bevorstehende Ereignisse informieren.
- **Nachlesen von Beiträgen:** Die Webseite bietet eine Archivfunktion, um bereits diskutierte Beiträge und Themen nachzulesen und sich weiter mit ihnen auseinanderzusetzen.
- **Plattformen von Arbeitskreisen:** Arbeitskreise innerhalb des Gesprächskreises können auf der Webseite eigene Plattformen erhalten, um ihre Arbeit zu präsentieren und zu koordinieren.



- **Informationen über andere Webseiten - Links - wichtige und interessante Themen:** Die Webseite kann Links zu anderen relevanten Webseiten und Informationen zu wichtigen Themen bereitstellen, um den Teilnehmern einen umfassenden Informationszugang zu ermöglichen.
- **Weitergabe der Webseitenadresse an Interessierte:** Teilnehmer werden ermutigt, die Webseitenadresse an potenzielle Interessenten weiterzugeben, um die Reichweite des Gesprächskreises zu vergrößern.
- **Verbesserung der Identifizierung von Lesern mit dem Gesprächskreis und den Gesprächskreisen in Deutschland:** Die Webseite fördert die Identifikation der Leser mit dem Frankfurter Gesprächskreis und stärkt gleichzeitig das Bewusstsein für die Existenz und Bedeutung von Gesprächskreisen in Deutschland insgesamt.

Zitat NachDenkSeiten: „schon vor einiger Zeit kam aus Ihrem Kreis die Idee, lokale und regionale Gesprächskreise von Freunden der NachDenkSeiten anzuregen und zu fördern. Wir haben darauf auf unserer Website auch schon hingewiesen. Offenbar gibt es bei vielen unserer Leserinnen und Lesern das Bedürfnis, sich mit anderen aus der gleichen Stadt oder Region zum Gedankenaustausch zu treffen.“

„Wir würden uns freuen, wenn diese Initiative erfolgreich wäre und sich **viele Menschen kennenlernen und persönlich begegnen könnten**. Sie alle machen sicher schon die Erfahrung, dass es wichtig ist zu erfahren, **dass man mit seiner kritischen, abweichenden Sicht der Dinge nicht alleine steht** und wie hilfreich es für die eigene Meinungsbildung ist, mit anderen über Themen, die einen bewegen, sprechen zu können.“

Durch die Einrichtung und Betreuung einer Webseite für den NDS Gesprächskreis - Frankfurt/M wird eine Verbreiterung der Wirkungsplattform erfolgen. Sie steht damit im Einklang der oben genannten Ideen der NachDenkSeiten.